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2 ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO INTERMUNICIPAL DA CIM DO MÉDIO TEJO 

Ata n.º 02/2020 

Registo n.º Interna / 588 / 2020  

Data – 28/01/2020 

Início – 09h30 

Local – Sede da CIM do Médio Tejo, Tomar 

Termo – 13h00 

 

 

Presenças: 

Presidente    Anabela Gaspar de Freitas 

Vice-Presidente   Fernanda Maria Pereira Asseiceira 

Vice-Presidente   Vasco António Mendonça Sequeira Estrela 

 

 

Presidentes Câmaras Municipais: 

Abrantes    Manuel Jorge S. Luz Valamatos dos Reis 

Constância    Sérgio Miguel Santos P. de Oliveira  

Entroncamento   Jorge Manuel Alves de Faria 

Ourém     Luís Miguel Marques G. C. de Albuquerque 

Sardoal    António Miguel Cabedal Borges 

Torres Novas    Pedro Paulo Ramos Ferreira 

Vila de Rei    Ricardo Jorge Martins Aires  

Vila Nova da Barquinha  Fernando Manuel dos Santos Freire 

 

 

Outras Presenças: 

Secretário Executivo   Miguel Pombeiro    

CIM Médio Tejo   Rita Trindade 

Sertã     Chefe do Gabinete Paulo Luís 

   

 

 

 

₪₪ 
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ORDEM DE TRABALHOS 

 

09h30 

 
INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 

 
INFORMAÇÕES 
 
 

 Estratégia 2030 – Reunião de trabalho dia 13 de fevereiro e pedido de contributos da 
CCDRC 

 

O secretário executivo teceu alguns comentários, sobre a reunião que vai ter lugar no dia 13 de 
fevereiro, solicitando o devido agendamento, trata-se de uma reunião extraordinária do 
Conselho Intermunicipal. Na oportunidade deu conta que já tinha seguido para todos um “draft” 
dos trabalhos, das questões a abordar nessa reunião. 
A CIM do Médio Tejo ficou de enviar este agendamento para todos os gabinetes dos senhores 
presidentes. 

₪₪ 
 

 
 VIII Workshop Internacional de Turismo Religioso em Fátima 5 e 6 de março – 

Análise de eventual participação da CIM do Médio Tejo 
 

O secretário executivo informou que tínhamos recebido um convite para estarmos presentes nos 
VIII Workshops Internacionais de Turismo Religioso em Fátima entre 5 e 6 de março. Este ano 

com algumas diferenças em relação ao ano passado. Este ano tem um custo de 250,00€ a 
acrescer de IVA à taxa legal em vigor. 
O Conselho Intermunicipal concordou com a nossa participação. 
A CIM ficou de tratar dos procedimentos para esta presença neste período e por este valor. 

 

₪₪ 
 
 

 Projeto Ribatejo Global – Promoção da região em eventos externos no primeiro 
semestre de 2020 – Análise 
 

A Nersant encontra-se a promover o projeto Ribatejo Global, que tem como objetivo, entre 

outros objetivos, a realização de ações promocionais da imagem, capacidade e potencialidades 
da região junto de importadores, subcontratantes, permitindo aumentar as exportações, 
subcontratações a empresas da região (por iva do reconhecimento da qualidade de oferta de 
produtos e serviços) e atrair investimento estrangeiro para a região. Desta forma vão realizar 
alguns roadshows no primeiro semestre de 2020, nomeadamente Paris, Dubai, Nova Iorque 
Bruxelas. Estes eventos são acompanhados pela Nersant e gostariam de contar com a 
participação institucional de organismos e entidades regionais. Por este motivo enviaram esta 

informação à CIM, aguardando saber do nosso interesse. 
Tendo em conta que surgiram algumas dúvidas quanto ao modelo de participação a CIM ficou de 

avaliar melhor este assunto, com eventual presença da Nersant numa próxima reunião, para 
obtermos melhores esclarecimentos. 

 

₪₪ 
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 Encontro Empresarial da Diáspora - Reunião com Secretária de Estado das 
Comunidade Portuguesas e Presidentes de Câmara  

 
Na sequência da deliberação em Conselho Intermunicipal sobre a nossa presença e parceria com 

o município de Ourém no Encontro Empresarial da Diáspora, foi pedido pela Secretária de Estado 
das Comunidades a possibilidade de estar presente numa das próximas reuniões em março. 
Pretende-se entre outros assuntos, vermos esclarecidos os moldes desta participação, 
basicamente será uma primeira reunião com a CIM para articulação deste encontro. 
De modo a podermos conciliar agendas foi acordo alterar a reunião do Conselho Intermunicipal 
agendada para dia 19 março, para dia 20 de março. 

O Conselho Intermunicipal concordou com esta alteração. A CIM ficou de enviar para todos os 

gabinetes dos senhores presidentes. 

 

₪₪ 
 

 Missão aos Países Baixos 
 
O secretário executivo deu conta que na sequência da execução do projeto “Economia Circular 

nas Compras Públicas Conjuntas”, apoiado pelo Fundo Ambiental, o qual terminou em 
30.11.2019, foi promovida a definição e a elaboração do Plano de Economia Circular 
Intermunicipal e Municipal, o qual inclui um levantamento das boas práticas nacionais e 
internacionais ao nível da Economia Circular. Dado que a CIMT tem promovido e participado 
diversas iniciativas no âmbito deste novo paradigma económico, nomeadamente: 
- A Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo foi uma das entidades signatárias da Carta de 

Compromisso do Centro Green Deal em Compras Públicas Circulares, ficando com o 

compromisso de no espaço de 2 anos (2019-2020) lançar e adotar dois procedimentos de 
contratação pública com critérios de circularidade. 
- A Divulgação e sensibilização da população da região do Médio Tejo; 
- Faz parte de um grupo de trabalho da OCDE para promoção dos princípios de economia circular 
nas refeições escolares. A primeira reunião de trabalho com os peritos da OCDE ocorreu no 
passado dia 28.11.2019, tendo a CIMT sido a entidade convidada da região Centro para 

apresentação da legislação portuguesa ao nível da contratação pública e demonstrar as 
oportunidades e as áreas de atuação ao nível da adotação efetiva de critérios de circularidade 
nas refeições escolares. 
Por outro lado, referiu que a CIM Médio Tejo se encontra a preparar a Estratégia Regional para o 
próximo período de programação dos fundos da União Europeia, em que um dos objetivos 
estratégicos passa pela definição de projetos estruturantes no âmbito da economia circular, 
tornando-se premente que se analise in loco, projetos desenvolvidos por outros países e que 

possam ser devidamente adaptados à Região do Médio Tejo, tratando-se de uma iniciativa de 
capacitação dos eleitos locais e de líderes para o novo paradigma económico – Economia 
Circular. 
Deste modo, colocava à consideração a participação de todos os senhores presidentes nesta 
Missão, bem como a abertura de convite aos Presidentes da CCDRC, IPT e Paulo Brito do IPP. Os 
custos desta missão ficariam ao encargo da CIM do Médio Tejo, bem como das entidades a 
convidar. A missão decorrerá de 22 a 26 de março/2020. 

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade esta Missão, bem como, delegou 
competências no secretário executivo para proceder ao inicio deste procedimento, à adjudicação 
junto da empresa a consultar que irá fazer a assessoria deste evento no estrangeiro, devendo os 
referidos procedimentos serem presente na próxima reunião para ratificação. 
Deliberou de igual modo por unanimidade, delegar competências no secretário executivo para 
proceder ao o inicio do procedimento, adjudicação e demais atos inerentes para a realização dos 

voos e alojamento de todos os que integrarão esta missão, sendo que será posteriormente 
presente em reunião para ratificação. 

 
₪₪ 
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 Pacto para o Desenvolvimento e Coesão Territorial da CIM do Médio Tejo – 
Ponto de situação – Informação interna n.º 216/2020 

 
 

O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento do ponto de situação do Pacto para o 
Desenvolvimento Coesão Territorial da CIM do Médio Tejo presente na informação n.º 216/2020. 

 

₪₪ 
 

 Pedido da UDIPSS de Santarém para estar presente numa reunião do Conselho 
Intermunicipal, a fim de ser analisado um eventual apoio financeiro das câmaras 

municipais, essencialmente no âmbito dos domínios da formação e racionalização de 
recursos. 

 
Após análise do pedido da UDIPSS de Santarém, o qual os autarcas consideram relevante, foi 
deliberado por unanimidade que o entendimento que os autarcas tiveram, foi o de que se trata 

de uma matéria que deve ser analisada individualmente com cada autarquia e não em sede de 
reunião do Conselho intermunicipal. 
Contudo, deliberam que estão sempre recetivos a outras propostas que possam surgir. 

 

₪₪ 
 
Outros assuntos 
 
 

 Colóquio Debate sobre Tancos 
 
O senhor presidente da CM de Barquinha, transmitiu a todos os restantes presidentes que este 
colóquio terá lugar no dia 5 de fevereiro, no Centro Cultural pelas 21h00. Todos os presentes 
tomaram conhecimento da iniciativa. 

 

₪₪ 
 

 Ofício da Sertã – Requalificação da EN238 
 
O senhor presidente da Sertã deixou através do seu chefe do gabinete um ofício para reforçar os 

argumentos que teve em reunião com a senho Ministra da Coesão Territorial, de modo a que se 
possa proceder com urgência à requalificação da EN238 no contexto da mobilidade desta CIM. 
Em causa esta a falta de segurança, principalmente entre Casal da Madalena (Sertã) e Besteiras 

(Ferreira do Zêzere) onde são verificadas constantes derrocadas. 
Tendo em conta esta situação, a CIM do Médio Tejo deliberou tomar posição de apoio à 
requalificação da EN 238 no contexto das prioridades anteriormente assumidas para o PNI 2030. 

 

 
ORDEM DO DIA 
 
Proposta n.º 01 Registo n.º Interno 255/2020  

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

 Aprovação da ata de 16 de janeiro/2020 

Aprovada por u8nanimidade pelo Conselho Intermunicipal a ata da reunião de 16 de 
janeiro/2020. 

₪₪ 
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Proposta n.º 02 Registo n.º Interno 236/2020  

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Tomar conhecimento sobre o resumo diário de tesouraria, o mapa de comparticipações em 
dívida e despesas aprovadas pelo secretário executivo – Informação interna n.º 236/2020 

O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento dos documentos apresentados, respetivamente 

o resumo diário de tesouraria, o mapa de comparticipações em dívida, despesas aprovadas pelo 
secretário executivo. 

 
₪₪ 

 
PROPOSTAS 
 
 
Proposta n.º 03 Registo n.º Interno 239/2020  

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Aeródromo de Tancos 

 
1. Ponto de situação 
2. Inicio de procedimento para a contratação de um estudo para avaliar a mais valia do 

Aeródromo de Tancos como porta de entrada na região através do modo aéreo 
3. Draft de moção sobre o Aeródromo de Tancos para as assembleias municipais e 

assembleia intermunicipal 

4. Elencagem de eventuais entidades a convidar para a criação de movimento regional “Pro 
Tancos” com carta de princípio de movimento 

O secretário executivo fez um ponto de situação do que se tem vindo a passar nesta matéria, 

esclarecendo que no âmbito da Estratégia de Desenvolvimento Territorial do Médio Tejo 2020, 
um dos objetivos específicos definidos para a “Orientação Estratégica 2 – Incorporação de valor 
na atividade empresarial” refere-se ao estudo da possibilidade de potenciação da mobilidade 
aérea com o aproveitamento da base de Tancos, visando promover a coesão territorial e social, 
bem como a revitalização económica do tecido empresarial existente, o surgimento de novos 

investimentos privados e a criação de postos de trabalho. 
Atualmente, o Programa Nacional de Investimentos 2030, PNI 2030, prevê a requalificação e 

melhoria de eficiência e níveis de serviço na rede aeroportuária do país. O Polígono militar de 
Tancos detém servidões aeronáuticas já constituídas; espaço aéreo livre; duas pistas com 
2440m e 1200m de comprimento, respetivamente; terrenos adjacentes desocupados (por 
servidões militares) para futura ampliação; excelentes níveis anuais de visibilidade; centralidade 
geográfica; zona de baixa densidade; unidades militares instaladas para situações de 
emergência e catástrofe; rede de autoestradas e itinerários principais ao seu lado, A13 e A23; 

linha confinante de caminho-de-ferro eletrificada (linha do norte e do leste). 
Referiu que se pretendem desenvolver os trabalhos e estudos preparatórios que permitem 
conhecer e avaliar as mais-valias de um eventual aproveitamento da infraestrutura existente do 
Aeródromo de Tancos para a implementação de um aeroporto regional, como porta de entrada 
na região através de meio aéreo, quer ao nível do transporte de mercadorias (beneficiando da 
localização central no contexto nacional e acessos rodoviários e ferroviários), como também ao 
nível do transporte de passageiros (por exemplo, considerando o especial enfoque no turismo 

religioso de Fátima), e que poderia alavancar o desenvolvimento económico a região. 
O Conselho Intermunicipal, face ao exposto e dada premência que todos têm nesta matéria, 
aprovou por unanimidade início do procedimento CPG/03/2020 – Estudos preparatórios sobre a 
viabilidade de aproveitamento do Aeródromo de Tancos para a implementação de um aeroporto 
regional, designadamente autorização de despesa e decisão de contratar, com procedimento de 
consulta prévia e delegação de competências no Secretário Executivo da CIMT nos moldes acima 
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propostos. 
Aprovou de igual modo, por unanimidade uma moção sobre o Aeródromo de Tancos 
nomeadamente, recolher os elementos bastantes dos estudos já efetuados sobre o aeródromo 
de Tancos, bem como realizar os estudos necessários para a implementação de um aeroporto 

regional civil-militar; Remeter a presente Moção, para apreciação e deliberação, às Comunidades 
Intermunicipais da Lezíria, do Médio Tejo, das Beiras e do Alto Alentejo; Assembleias 
Intermunicipais da Lezíria, do Médio Tejo, das Beiras e do Alto Alentejo, bem como a todos os 
Municípios destas regiões; Empenhar-se junto da administração central para que esta realize, 
quanto antes, estudos para a criação de remodelação ou construção de novas infraestruturas 
tendo em vista o desenvolvimento da região e da coesão nacional contribuindo, assim, para 

atenuar assimetrias de desenvolvimento nas zonas de baixa densidade e tão anunciadas 

publicamente pelo poder político nacional. 

 

₪₪ 
 
Proposta n.º 04 Registo n.º Interno 82/2020  

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta de atualização da Tarifa Extraordinária e proposta de deliberação de decisão preliminar 
– Informação interna n.º 82/2020 

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade a decisão preliminar de determinação de 
atualização tarifária extraordinária, fixando-se a taxa de atualização tarifária em 1.30€ (ou seja, 

0,92% de atualização tarifária extraordinária a acrescentar à TAT regular de 0,38% atualmente 
em vigor), devendo o projeto de atualização tarifária, previamente *a decisão final ser remetido 
à A.M.T., para os devido efeitos de exercício das suas competências de supervisão e regulação. 

 

₪₪ 
 
Proposta n.º 05 Registo n.º Interno 83/2020  

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta de Plano de aplicação das dotações PART 2020 – Informação interna n.º 83/2020 

O Conselho Intermunicipal aprovou por unanimidade a minuta de adenda ao contrato 

estabelecido com a CP bem como com a proposta de Aplicação das dotações do PART Médio Tejo 
para o ano de 2020, nos moldes apresentados na informação interna n.º 83/2020, para efeitos 
de submissão ao Fundo Ambiental. 

₪₪ 
 
 
Proposta n.º 06 Registo n.º Interno 200/2020  

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta de plano de atividades para operacionalização das Brigadas de Sapadores Florestais – 
Informação interna n.º 200/2020  

Na sequência da passada reunião foi solicitado pelo senhor presidente de Ourém, um 

cronograma dos trabalhos das Brigadas de Sapadores Florestais. 
O secretário executivo alertou que só em dezembro o ICNF nos enviou também documentação 
sobre esta matéria. Realçou que a verba dos 40 mil euros por equipa era manifestamente 
insuficiente. O Conselho Intermunicipal subscreveu o que foi dito sobre este valor, dando conta 
da importância de ser remetido um ofício ao secretário de estado da tutela, dando conta de que 

pelo menos a verba deveria incidir sobre os 60 mil euros, sob pena de as brigadas não 
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funcionarem como era pretendido. 
Por outro lado, o Conselho Intermunicipal aprovou o planeamento proposto. 

 

₪₪ 

 
Proposta n.º 07 Registo n.º Interno 81/2020  

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta para aprovação do Plano de Ação da Estação Náutica de Castelo do Bode  (ENCB), 
aprovação da brochura e aprovação da adenda ao protocolo de colaboração para a entrada de 
novo parceiro – Informação interna n.º 81/2020 

O secretário executivo deu conta de que está a agendar um conjunto de reuniões no âmbito da 
ENCB, uma primeira com as autarquias envolvidas e posteriormente uma conjunta com todos os 
parceiros, sendo que esta última está já agendada para o dia 19 de fevereiro. 
Referiu a necessidade de haver um grande envolvimento por parte de todos. 
Aquilo que estava em cima da mesa referiu ser a aprovação do Plano de Ação da Estação 

Náutica de Castelo do Bode 2020/2022, que aqui se estava a submeter para aprovação e 
posterior aprovação do próprio Conselho Náutico, a brochura, e por último a minuta de adenda 
ao protocolo para a entrada de um novo parceiro. 
Alguns presidentes fizeram alguns considerandos, em particular Abrantes e Vila de Rei, tendo os 
mesmos sido acolhidos e tomados em consideração, para assim se submeter a brochura para 
impressão. 

O Conselho Intermunicipal aprovou a presente informação. 

 
₪₪ 

 
Proposta n.º 08 Registo n.º Interno 239/2020  

Subscrita pelo Secretário Executivo Intermunicipal 

Proposta para nova análise e indicação de um representante – nomeação do presidente do 
conselho consultivo do Centro Hospitalar do Médio Tejo - Informação interna n.º 239/2020 

O presente assunto já esteve em discussão em 3 reuniões do Conselho Intermunicipal. Foi numa 
destas reuniões indicado o nome da senhora vice-presidente desta CIM, Fernanda Asseiceira e 

presidente da autarquia de Alcanena, dado que era entendimento de todos os presidentes ser 
uma presidente mais imparcial neste órgão dado que não estava ligada diretamente a nenhumas 
das unidades hospitalares. Porém, na última reunião foi solicitado que este assunto fosse 
presente porque a senhora presidente indicada não se sentia confortável neste papel. Dado que 
o assunto ainda não tinha sido comunicado oficialmente por várias razões, foi então indicada a 

possibilidade deste representante ser Rui Calado, anterior responsável no ACES do Médio Tejo. 
A senhora presidente e o secretário executivo ficaram de avaliar com o Dr. Rui Calado o seu 
interesse neste órgão, para podermos comunicar à entidade competente este nome. 

 

₪₪ 
10h30 

 
Preparação da reunião no âmbito da Descentralização a decorrer pelas 14h30 com a Ministra da 

Modernização do Estado e da Administração Pública e o Secretário de Estado da 
Descentralização e da Administração Local 

₪₪ 
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13h00  

 
Almoço no Restaurante O Infante 

 

₪₪ 
 

14h30 
 
Reunião Ministra e Secretário de Estado sobre Descentralização 

 

1. Descentralização 

2. Outros assuntos 

 
A reunião contou com a presença da ministra Alexandra Leitão e do secretário de estado Jorge 
Botelho. 
Deram conta estes membros do governo, que ao iniciar mandato estão a efetuar um períplo 
pelas várias CIM´s de modo a efetuarem uma avaliação das preocupações dos autarcas e agilizar 
medidas neste âmbito. 

Referiram que as reuniões têm sido muito produtivas e ricas, sendo que as dúvidas são 
transversais a todos. 
Todos os presidentes tiveram oportunidade de deixar as suas preocupações, sendo que foi 
indicado por todos as dificuldades que se estão a fazer sentir no âmbito da plataforma que diz 

respeito ao estacionamento dado que a esta plataforma não permite mais do que um número de 
coimas. 
Outras das preocupações têm a ver com os diplomas da saúde e da educação. Temas que 

surgem com um número significativo de dúvidas também. 
Na sequência da demonstração de todas as preocupações elencadas, a senhora Ministra deu 
conta da transversalidade dos assuntos e preocupações, esclarecendo as dúvidas de todos. 
No âmbito dos imóveis/património devoluto foi solicitado à CIM que pudesse ser feita uma 
compilação, ou seja centrar a identificação de todos os imóveis devolutos sem utilização, e que 
pretendem que seja transferida a gestão desse património imobiliário nos termos regulados pelo 
Decreto-Lei 106/2018. 

Relativamente às questões da Saúde foi referida também a necessidade de chegar por ofício a 
questão da necessidade do alargamento do horário dos centros de saúde (importância deste ser 
da competência das autarquias). 
A senhora presidente da CIM do Médio Tejo aproveitou a oportunidade para abordar também a 

questão dos prejuízos que se fizeram sentir na região fruto da depressão Elsa. Foi sugerido pela 
senhora Ministra darmos conta do que já fizemos junto da ANMP, do Governo, dos Grupos 

Parlamentares, fazê-lo também à DGAL. 
Um outro assunto, e que foi entregue em mão, foi a nossa tomada de posição pública sobre o 
Aeródromo de Tancos , a quem também pedimos a melhor intervenção. 

 

₪₪ 
 

A Presidente do Conselho Intermunicipal da CIM do Médio Tejo 
 

 
 

Anabela Gaspar de Freitas 
 

 
 

A Técnica Superior 
 
 

Rita Silva Vaz Neto Homem da Trindade 


